

LUNES 5 DE ABRIL DE 2021

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

CAMPAÑAS

IEEQ: "NO DEBE HABER EVENTOS MASIVOS DE CAMPAÑA"

Por Francisco Flores H.

Pese a que el IEEQ no tiene facultad para sancionar tumultos en campañas, dará aviso a Salud; pide responsabilidad a actores políticos. Por la pandemia del Covid-19 que se vive, "no deberían tenerse eventos masivos, porque las campañas no están exentas del virus", señaló el consejero presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano. En entrevista con EL UNIVERSAL Querétaro, dijo que quienes organicen los eventos como son partidos y candidaturas tienen que atender la normalidad en materia de salud y por otro lado los ciudadanos debemos de ser cuidadosos de nuestra propia salud. Aclaró que el IEEQ no tiene facultades para sancionar a los partidos, candidatas y candidatos que no respeten los aforos permitidos de asistentes por la normatividad, eso le corresponde, subrayó, a la Secretaría de Salud, mediante las unidades anticovid y las Unidades de Protección Civil, al dispersar los actos y estableciendo las multas económicas correspondientes. Recordó que es histórica la participación de las mujeres en esta elección para la gubernatura, debido a que se tienen siete candidatas y tres candidatos. Romero Altamirano enfatizó que los votantes queretanos deben de saber que la tinta indeleble que se utiliza el día de la jornada electoral no transmite el virus del Covid. ¿Cómo va la organización del proceso electoral? —El Consejo General del IEEQ aprobó 10 candidaturas a gobernador, siete de ellas mujeres, tres hombres, una candidatura común que llevan el PAN y Querétaro Independiente, ellos pueden hacer campaña desde el 4 de abril en el lugar que determinen evidentemente en el territorio estatal y cumpliendo las normas electorales y ahora también las normas sanitarias. ¿Será esta la primera ocasión que más mujeres participan en una elección de gubernatura en la historia de Querétaro? —Es histórica la cantidad de mujeres que participan en esta ocasión, pero no tengo a la mano el dato si en esta ocasión es cuando más mujeres han participado. ¿Se encuentran suspendidos los eventos masivos de los candidatos? —No deberían tenerse eventos masivos, porque las campañas no están exentas del virus. Los eventos masivos están restringidos de acuerdo a un semáforo y un escenario epidemiológico que determine la autoridad sanitaria y las campañas deben también cumplir a esa normatividad vigente. Quienes organicen los eventos como son partidos y candidaturas tienen que atender la normalidad en materia de salud y por otro lado los ciudadanos debemos de ser cuidadosos de nuestra propia salud. Yo lo he dicho y lo seguiré repitiendo que si alguien se salta las normas y organiza un evento masivo donde claramente veamos que se está pasando el aforo permitido o no tienen las condiciones adecuadas de ventilación y que no todos usen cubrebocas, que se reparta comida y que no haya sana distancia, yo invitaría a la ciudadanía para que se retiren de ese evento. ¿El IEEQ tiene dientes para sancionar a partidos políticos o candidatos que no respeten la normatividad sanitaria vigente en los eventos de campaña? —En materia de salud el IEEQ no tiene facultades para sancionar y por eso es que desde hace varios meses que veíamos esta situación legal nos coordinamos con la autoridad que si tiene estas facultades, específicamente las instancias de Salud y Protección Civil. Vamos estar muy coordinados en caso de que se nos notifique a nosotros a un evento que no esté cumpliendo con la norma en materia de salud, nosotros lo notificaremos de inmediato a las autoridades, como por ejemplo las unidades anticovid, Protección Civil y a la Secretaría de Salud, para que implementen las sanciones respectivas. ¿Entonces el IEEQ no sancionará al candidato o la candidata que no cumpla con la normatividad? —En materia de salud no podemos sancionar, únicamente podemos sancionar en materia electoral. Nosotros en el IEEQ únicamente podemos atender denuncias en materia electoral. ¿Entonces la sanción estará en manos de Salud que podrá dispersar el evento o imponer una multa económica a los infractores? —Sí, pero eso le corresponde a la autoridad de salubridad que es la instancia que puede imponer multas y sanciones.

LUNES 5 DE ABRIL DE 2021

¿Cómo se están preparando para la jornada electoral del 6 de junio, a fin de evitar que la situación de la pandemia inhiba el flujo de votantes? —Es importante que la ciudadanía sepa que las casillas van a ser espacios que estarán protegidos constantemente contra un eventual contagio de Covid. Vamos a sanitizar todas casillas un día antes de la jornada electoral; vamos a sanitizar las casillas cada tres horas durante el día de la jornada electoral y también las vamos a sanitizar un día después. Vamos exigir el uso de cubrebocas a cualquier persona que quiera ingresar a la casilla y una persona no trae cubrebocas, no le podemos impedir su derecho a voto, pero sí le podemos pedir que se ponga un cubrebocas que le podemos regalar en la casilla; además los funcionarios de mesa de casilla tendrán careta. Ya no vamos a tener que entregar en la mano a los funcionarios la credencial sino que la podemos mostrar o colocar en la mesa para que ellos la visualicen y nos verifiquen en la lista nominal; las mamparas ya no van a tener cortinillas y eso no pone en [riesgo la] secrecía del voto porque sólo se permitirá el acceso a la casilla el número de personas que estarán votando en el momento; la tinta indeleble no transmite el Covid. También estamos haciendo un llamado para que los votantes se puedan llevar su pluma para que marquen las boletas y no tengan la necesidad de usar los crayones que vamos a tener ahí; además de que se cuidará que se guarde la sana distancia. (EUQ principal y 4)

<https://www.eluniversalqueretaro.mx/entrevistas/ieeq-no-debe-haber-eventos-masivos-de-campana>

REGISTRO DE CANDIDATURAS

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A Venegas Ramírez

-OÍDO EN EL 1810- ESTA SEMANA. Entre el 7 y 14 de abril deberán registrarse ante el IEEQ los candidatos a diputados locales, alcaldes y planillas de cabildo. Al cuarto para las doce conoceremos quienes irán por Morena, donde siguen los jaloneos. Por lo pronto, el alcalde con licencia, Luis Nava, se hará acompañar por impresentables como José Luis Aguilera, que hasta hace unas semanas chaqueteaba con Fuerza por México. Por cierto, en las últimas horas ha habido forcejeos en algunos partidos por los pocos espacios que aún no se definen. La pepena, pues. (PA 2)

<https://plazadearmas.com.mx/arranco-la-carrera-por-la-gubernatura/>

LA DEMOCRACIA NO SE PUEDE CONFINAR: JUAN CARLOS MARTÍNEZ

Juan Carlos Martínez, candidato de Fuerza por México, arrancó su campaña por la gubernatura de Querétaro en la comunidad de Las Joyas, en el municipio de Cadereyta de Montes y en el municipio de San Joaquín. El candidato del partido rosa, afirmó que iniciar la campaña en una comunidad como Las Joyas, donde prevalece una alta marginación, representa llevar propuestas, pero sobre todo escuchar a la gente de comunidades donde nunca había llegado un gobernante estatal. **RECIBE JUAN CARLOS MARTÍNEZ LA CONSTANCIA PROCEDENCIA DE CANDIDATURA.** Juan Carlos Martínez Cecias Rodríguez recibió la cedula de notificación del Instituto Electoral del Estado de Querétaro que certifica que su candidatura por el partido Fuerza por México cumplió con los requisitos de elegibilidad establecidos por la ley para iniciar campaña por la gubernatura del estado de Querétaro. El ahora candidato de Fuerza por México recibió la notificación en su domicilio y agradeció al personal de la Secretaría Ejecutiva del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro**. Juan Carlos Martínez agradeció al personal del IEEQ al recibir la notificación y aseguró que se encuentra listo para iniciar campaña a partir de las 00:01 horas del 4 de abril donde dará su mensaje de inicio de campaña e iniciará el recorrido del estado. “Me encuentro muy feliz y agradecido con el IEEQ, quien me da la oportunidad de presentar y llevar mis propuestas a todos los queretanos, el

LUNES 5 DE ABRIL DE 2021

poder ser candidato en esta importante contienda que sin duda estará llena de propuestas e ideas a favor de Querétaro”. Además adelantó que desde las primeras horas iniciará sus recorridos de campaña en la comunidad de Las Joyas, del municipio de Cadereyta de Montes, una de las más alejadas del estado y con mayor índice de marginación. El proceso de campaña se llevará a cabo del 4 de abril al 2 de junio del 2021 y Juan Carlos Martínez aseguró que será respetuoso de las disposiciones legales y de las recomendaciones de las autoridades en el sector salud para realizar sus eventos y reuniones de campaña. (PA 4)

<https://plazadearmas.com.mx/la-democracia-no-se-puede-confinar/>

COLUMNA MEDIO SIGLO

FUEGO AMIGO. Si los momios de la 4T favorecen al notario panista Arturo Maximiliano García, tendrá que lidiar con esa ola de militantes morenistas que, fieles al comportamiento del dirigente Ángel Balderas Puga, le generarán el desgaste en sus eventos, tal como ya pasó hace unos días al exterior del IEEQ durante el registro de Celia Maya. (DQ 7)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/analisis/medio-siglo-6558162.html>

INTERÉS ELECTORAL

VIOLARON CANDIDATOS MEDIDAS SANITARIAS ARRANQUE DE CAMPAÑA

Por Fernando Venegas Ramírez

“Ante los 10 arranques de campaña de los candidatos y candidatas de distintos partidos políticos, en 4 de ellos no se respetaron las medidas de salubridad dictadas por las autoridades sanitarias para evitar el contagio de COVID19”. Así lo detalló la Unidad de Supervisión Sanitaria Anticovid del gobierno del estado, quien hizo un llamado a los partidos y a los aspirantes a evitar este tipo de eventos masivos donde se violenten los protocolos de prevención de riesgo de contagio de Coronavirus. “Por la salud de los queretanos, en las manifestaciones políticas y en cualquier agrupación presencial, apoyemos las medidas de #SanaDistancia, el correcto uso de cubrebocas, así como evitar la aglomeración de personas”, indicó la Unidad. (PA)

CUATRO PARTIDOS SIN MEDIDAS SANITARIAS

Por Cecilia Conde

En cuatro de los diez arranques de campaña no se respetaron las medidas sanitarias contra el Covid-19, dio a conocer la dirección de contra riesgos sanitarios, quien también exhortó a los candidatos y candidatas a respetar la sana distancia. Este 4 de abril los diez candidatos y candidatas a la gubernatura del estado iniciaron su campaña electoral; sin embargo solo siete realizaron eventos presenciales. (DQ)

COPARMEX ORGANIZARÁ 15 DEBATES EN EL PAÍS

Por Leticia Jaramillo

Coparmex organizará 15 debates con candidatos a la gubernatura de igual número de entidades. Querétaro es uno de ellos y habrá un debate ciudadano. Está en proceso el registro del formato con el INE, esperando que lo autorice para hacer la invitación a todos los partidos políticos que registraron candidato y todos serán invitados sin excepción, será piso parejo. (N)

LUNES 5 DE ABRIL DE 2021

PREPARARÁ CMIC DIÁLOGO CON CANDIDATOS

Por Jahaira Lara

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Querétaro preparará reunión con los candidatos a los diferentes puestos de elección popular para no sólo conocer las propuestas específicas para el sector de la construcción, sino poder presentarles las demandas o solicitudes de los agremiados, sus principales necesidades y propuestas de cambios en diferentes áreas. (N)

MUNICIPIO DE SJR NO HA SIDO NOTIFICADO CON RESOLUCIÓN DE TEEQ

Por Josefina Herrera

Liliana San Martín Castillo, presidenta municipal interina de San Juan del Río, señaló que tienen conocimiento de la resolución que dio a conocer el Tribunal Electoral del estado de Querétaro (TEEQ), respecto a una amonestación contra funcionarios públicos del Ayuntamiento, por promoción personalizada y desvío de recursos públicos, sin embargo, aún no han sido notificados. (N)

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PAN

DIPUTADOS DEL PAN DECIDIRÁN SI PIDEN LICENCIA

Por Paulina Rosales

Será decisión de cada uno de los legisladores locales que integran la bancada del Partido Acción Nacional (PAN) si se separarán de su cargo durante las campañas, afirmó el secretario general del partido, Martín Arango García. De acuerdo con el panista, no hay un acuerdo desde el partido sobre las licencias, ya que, deben apegarse a lo que establece la ley y esta permite que los diputados puedan mantenerse en el cargo, en caso de buscar un cargo de elección popular. (DQ)

IMPULSARÁ KURI INVERSIONES

Por Fernando Venegas Ramírez

El candidato por el Partido Acción Nacional (PAN) a la gubernatura de Querétaro, Mauricio Kuri González, dio inicio a sus actividades de campaña con miras al proceso electoral del 6 de junio en San Juan del Río, durante una reunión con el sector agropecuario de la demarcación y del municipio de Amealco. Ahí, el ahora senador con licencia comentó que en caso de ganar las elecciones, fomentaría la generación de apoyos al campo y a la ganadería, por los recortes presupuestales que ha realizado el gobierno federal.

PRI

LA GENTE SE DEJÓ VENIR: PAUL OSPITAL

Por Katia Lemus

Paul Ospital Carrera, dirigente del Comité Directivo Estatal del **Partido Revolucionario Institucional (PRI)**, justificó la aglomeración de simpatizantes, militantes y candidatos priistas que asistieron a **Plaza de Armas** al arranque de campaña de **Abigail Arredondo Ramos**, candidata de ese instituto político a la gubernatura de Querétaro. "Abigail subió a su cuenta de Facebook que iba a venir aquí a las 12:00 de la noche y, pues, la gente la quiere mucho y se dejó venir, pero qué bueno que estamos en un espacio abierto y todos con cubrebocas; vi a la gente ponerse gel constantemente (...) estamos en una plaza pública en un evento donde Abi sube en sus redes;

LUNES 5 DE ABRIL DE 2021

hay que cuidar lo que subimos en redes, porque el ánimo es tal que la gente vino a acompañarla a desearle éxito y suerte en su campaña”. (CQRO)

ABIGAIL VA POR UN GOBIERNO “VALIENTE”

Por Abel De la Garza

La candidata del Partido Revolucionario Institucional (PRI) al gobierno de Querétaro, Abigail Arredondo Ramos, como segundo acto de campaña se trasladó la mañana del domingo a San Juan del Río, donde arrancó campaña a un costado del Puente de la Historia, para después hacer un recorrido por las calles. Esto luego de abrir su campaña con el inicio del domingo a las 00:01 horas en la Plaza de Armas de Querétaro, acompañada de líderes de su partido y jóvenes, así como de más de 200 personas. (DQ)

PVEM

ARRANCA KATIA CAMPAÑA

Se destaca que mañana el Partido Verde y sus Candidatos signarán el Compromiso Ambiental por Querétaro que representa una agenda ambiental de gran calado para la entidad. El Partido Verde Ecologista de México en Querétaro arrancó oficialmente a primera hora de este día sus campañas electorales verdes 2021 con la apertura de la Candidata a la Gubernatura del Estado de Querétaro, Katia Reséndiz Jaime, quien en compañía de la Dirigente Nacional del Partido Verde Karen Castrejón y el Dirigente Estatal Ricardo Astudillo, dio inicio con la colocación de una ofrenda floral y guardia de honor a doña Josefa Ortiz de Domínguez en el Panteón de los Queretanos Ilustres. (PA)

MORENA

ARRANCA CELIA MAYA CAMPAÑA CON MITIN EN LA PLAZA DE ARMAS

Por Mario Carranza Venegas

La candidata del Partido Morena a la gubernatura del estado de Querétaro, Celia Maya García, inició su campaña en Plaza de Armas, mediante un evento con simpatizantes y militantes de su partido, que superaron al menos las 100 personas permitidas por los protocolos sanitarios en el Escenario B de la pandemia por COVID-19. No obstante, la candidata se presentó en medio de porras y matracas, música de viento, mariachi y hasta fuegos artificiales cerca de las 11:30 de la mañana; con solamente un par de filtros sanitarios. (PA)

INICIO DE CAMPAÑA FUE EXITOSA, DICE MÉNDEZ

Por Cecilia Conde

En el evento de arranque de campaña en Plaza de Armas estuvo permitido el arribo de 100 personas, sin embargo llegaron más que no fueron convocadas pero que querían mostrar su apoyo a la candidata a la gubernatura, Celia Maya, aseguró el secretario general en funciones de presidente de Morena en Querétaro, Jesús Méndez Aguilar. “No hicimos mucha propaganda porque no podíamos, teníamos autorizado un número menor”, puntualizó. (DQ)

LUNES 5 DE ABRIL DE 2021

PT

PENÉLOPE RAMÍREZ ABRE CAMPAÑA CON CONVERSATORIO

Por Abel De la Garza

Penélope Ramírez, candidata del Partido del Trabajo, inició su campaña con la publicación de un video promocional, y más tarde mediante un conversatorio organizado por el órgano político. Esto sucedió este domingo, siendo la candidata que comenzó más tarde la campaña de todos los aspirantes a la gubernatura de Querétaro. (DQ)

PES

LLAMA MARY IBARRA A CANDIDATOS A RESPETAR MEDIDAS SANITARIAS

Por Abel De la Garza

La candidata del Partido Encuentro Solidario (PES) a la gubernatura de Querétaro, Mary Ibarra, consideró este proceso electoral como histórico, por las condiciones sociales y de salud en el que se lleva a cabo, por lo que exigió a sus competidores respetar las medidas sanitarias y no exponer a los electores a contagios. Esta petición la había replicado ya en ABC radio, pero dirigida a las autoridades electorales para que estén al pendiente o lo señalen como una violación a las indicaciones de las autoridades. (DQ)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: CANDIDATAS ABANDERAN ABORTO Y BODAS GAY

Candidatas a la gubernatura de Querétaro del PRD y Movimiento Ciudadano, en sus arranques de campaña y por separado, se subieron a temas polémicos: legalización del aborto y matrimonios igualitarios. Aunque la candidata de Morena, Celia Maya García, es de izquierda en su primer día de campaña no entró en su discurso a la legislación de ambos temas, que no logran destrabarse en el Poder Legislativo local. (DQ principal)

N: HABRÁ CAMIONES

Para apoyar en el traslado de adultos mayores de 60 años del municipio de Querétaro a los centros de vacunación habilitados en el Parque Bicentenario, Nuevo Lienzo Charro y el Eco Centro Expositor este 5 y 6 de abril; la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) apoyará a la sociedad en general con unidades de transporte universitario que saldrán desde el Centro Universitario y el Campus Juriquilla. (N principal)

AM: SUPERA ENTUSIASMO MEDIDAS SANITARIAS EN LAS CAMPAÑAS

Aunque el entusiasmo por iniciar campañas entre los candidatos está a flor de piel, en algunos casos, no se mantuvieron las medidas sanitarias para evitar contagios de COVID-19 durante los primeros eventos del proceso electoral 2021 de la entidad. Después de que ayer comenzaron al menos cinco de 10 campañas de los candidatos para la gubernatura de Querétaro, las autoridades sanitarias observaron que algunos eventos no cumplieron con las medidas sanitarias como respetar el aforo, pues en algunos casos, se registraron más de cien personas. (AM principal)

PA: VIGILAN A CANDIDATOS

Para impedir la intromisión del crimen organizado en las campañas políticas y garantizar la equidad de la contienda, la Unidad de Inteligencia Financiera y el Instituto Nacional Electoral vigilarán la imparcialidad en el

LUNES 5 DE ABRIL DE 2021

ejercicio de los recursos públicos y revisarán el financiamiento a todos los candidatos, en especial a los aspirantes a gobernadores, anticipó el zar antilavado Santiago Nieto Castillo en entrevista exclusiva con el periódico PLAZA DE ARMAS. La UIF y el INE, dijo, han preparado un modelo de riesgo con enfoque al lavado de dinero vinculado a lo electoral a fin de detectar empresas fachada y factureras entre los proveedores y congelarles las cuentas. Igualmente se trabaja en la detección de operaciones relevantes o inusuales, en las que nuestro estado ocupa lugar 17 nacional, pero sube al séptimo cuando se hace la división por cada 100 mil habitantes, especialmente en los municipios de Querétaro, San Juan del Río y Ezequiel Montes. (PA principal)

<https://plazadearmas.com.mx/vigilan-a-candidatos/>

PODER EJECUTIVO

INICIA HOY VACUNACIÓN EN QUERÉTARO

En respuesta a la demanda ciudadana manifestada este día en redes sociales y con el objetivo de acercar lo más posible la Jornada de Vacunación a los adultos mayores de 60 años en Querétaro, la Secretaría de Bienestar ha planteado establecer tres centros de vacunación para atender a los más de 90 mil adultos mayores que viven en la capital queretana. Así lo informó la delegada Estatal de Programas para el Desarrollo, Dra. Rocío Peniche Vera, durante una rueda de prensa que ofreció para detallar la Estrategia Nacional que se ha llevado a cabo en la entidad. (PA)

INFORMACIÓN GENERAL

SE NECESITAN HOMBRES Y MUEJRES COMPROMETIDOS CON LA DEFENSA DE LA VIDA: MONS. FAUSTINO ARMENDÁRIZ

Por Manuel Paredón

Categorico el Arzobispo Faustino Armendáriz Jiménez, manifestó que hoy más que nunca se necesitan hombres y mujeres comprometidos de manera radical con la defensa de la vida. (N)

COLUMNAS Y OPINIÓN

MEDIO SIGLO

*COPARMEX, OBSERVADORES. *ABIGAIL CONTACTA A KURI. *“TIANGUIS” DE CANDIDATOS. Si hasta en una disputa con 5 candidatos a la gubernatura las cosas han podido terminar en batalla campal, ahora con 10 aspirantes se garantiza cuando menos que haya pachanga y muchos distractores. Al iniciar la competencia estatal, y eso que aún no llegan las municipales, ya se observa que hay un muy democrático exceso de candidatos, pero escasez de competencia. Sólo dos de ellos aspiran hoy realmente a ganar la elección y los otros 8, si acaso, a pelear por un tercero o cuarto lugar y a conservar el registro. Los dos punteros son, en ese orden, Mauricio Kuri por el PAN y Celia Maya por Morena, con propuestas y posturas consistentes, mientras que el resto representan un tianguis ideológico y todo un enigma, ya sea porque son ilustres desconocidos o porque lo desconocido son sus motivaciones por enlistarse, y algunos incluso ni siquiera participar, en una contienda donde solo estarán de adorno o de sparrings. **¿EFECTO ANTI AMLO?** Inevitablemente el PAN tendrá que cargar con el desgaste de ser gobierno en el estado y Morena con ese caudal de conflictividad llamado AMLO, en un estado que destaca por el rechazo al que hace 3 años fue electo presidente de la República. El partido de la 4T, al que se le recrimina por los pocos resultados al mando del país, sigue el discurso de victimización, no obstante que es Gobierno desde hace

LUNES 5 DE ABRIL DE 2021

mucho, culpando a PRI y a PAN de conspirar siempre en su contra para imponer supuestos malvados intereses. A ver si esta vez ese discurso complotista le funciona en Querétaro, porque en 2018 fue un fracaso y eso solo les alcanzó para ganar la alcaldía de Ezequiel Montes, con todo y el llamado “efecto AMLO”. **PRI EN ETERNA CRISIS.** El PRI con sus crisis de credibilidad y de marca, estigmatizado por la corrupción de sus gobiernos federales, intentará argumentar que en Querétaro se ha portado siempre bien, pero tiene una notable debilidad de militancia y de candidatas tanto al gobierno estatal como en las municipales. Si acaso en San Juan del Río el tricolor podría ser competitivo, pero eso cada día que pasa se ve más difícil. **PAN A DAR LA CARA.** Al PAN, que sin duda es el partido a vencer en todas las contiendas locales, le recriminarán lo hecho, lo no hecho y lo omitido siendo gobierno, como por ejemplo los fiascos del Instituto Queretano del Transporte (IQT) en temas de Qrobús, taxis, taxímetros y en general todo el desorden de la dependencia de Alejandro López Franco, pese a que durante el sexenio vaya que se avanzó en la modernización del sistema. Otro reproche le caerá por los fracasos municipales llamados Marcos Aguilar Vega y Alejandro Ochoa Valencia. **¿FAMILIA O PARTIDO?** Muy lejos de aspirar siquiera al tercer lugar de la contienda y aislada por su propia dirigencia de partido, casi sin simpatizantes ni equipo de campaña, la candidata del PRI a la gubernatura, Abigail Arredondo Ramos, ya mejor pidió auxilio al Partido Acción Nacional en busca del financiamiento que el tricolor no le da (ni dará). El contacto de la candidata priista con el PAN ha sido a través de un familiar muy cercano que dice ser “comunicador” y su oferta es que, a cambio del “apoyo”, ella le restará votos y se lanzará contra la morenista Celia Maya García, “de mujer a mujer”, para ayudar al proyecto de Mauricio Kuri, que por cierto ni lo necesita por ser puntero en las intenciones de voto desde hace 2 años. **AMBULANTES.** Alfredo Serrano, presidente de la Asociación de Empresarios y Residentes del Centro Histórico, ha elevado una protesta por la invasión del Andador 5 de Mayo por parte de vendedores venidos de otras entidades y dirigidos por Sergio Gerónimo Sánchez, entre otros líderes, simpatizantes del partido político de Morena. Conforme se acercaba el proceso electoral, Sergio Gerónimo comenzó a estirar la liga al traer a más grupos de artesanos de estados como Guerrero, Chiapas y Oaxaca, confrontarlos con los verdaderos artesanos locales, cobrarles derecho de piso y extorsionarlos. Como en los viejos tiempos, pues. Además del riesgo sanitario que implican estas aglomeraciones, los daños a los establecimientos comerciales formales ya son incuantificables, de ahí la demanda de Alfredo Serrano para que se aplique mano dura y se desenmascare a los líderes que, todos tiran la piedra y esconden la mano, como lo ha hecho Sergio Gerónimo desde hace décadas. **CÓRDOVA TAMBIÉN VA.** A horas de conocer quiénes serán las y los abanderados de Morena para las candidaturas locales, y luego de ventilarse la lista de diputados plurinominales que encabezará Chucho Méndez y la alcaldesa de Ezequiel Montes, Elvia Montes, surgió en la lista de probables la maestra Rosa María Córdova. De ella aseguran que está firme en la lucha por ser la abanderada en la capital y que tiene, como bonos para ganar la “encuesta” de Mario Delgado, su lucha permanente y de convicción en la izquierda. Apúntenla. **EMPRESARIADO.** Los empresarios de Coparmex andan bien aplicados en este arranque de las campañas electorales, pues ya trabajan en la “invitación” para que se apunten los hombres de la iniciativa privada como observadores electorales. Van por lo menos por cien vigilantes para la jornada del 6 de junio, pero también ya advirtieron que quienes resulten ganadores de la contienda serán evaluados, esperamos que este ejercicio sí se cumpla y no termine archivada, como sucedió con otras iniciativas empresariales. **BECAS.** Aunque alrededor de 18 legisladores locales participarán en el proceso electoral, hasta el momento sólo una ha anunciado que se separará del cargo durante las campañas: la priista Abigail Arredondo. De forma extraoficial también se ha mencionado que el panista Roberto Cabrera pedirá licencia para dedicarse en cuerpo, alma y sin dieta a buscar la presidencia municipal de San Juan del Río. (DQ 7)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

REÚNE KURI A MÁS DE 35 MIL PERSONAS... EN FORMA VIRTUAL. Que el candidato del PAN y Querétaro Independiente a la gubernatura, Mauricio Kuri González, reunió en forma virtual a más de 35 mil personas,

LUNES 5 DE ABRIL DE 2021

quienes se mantuvieron conectadas en redes sociales, así como vía Zoom y enlaces simultáneos, en cinco municipios del estado. Dicha cantidad fue el equivalente a llenar un estadio Corregidora, aseguró en un comunicado su oficina de prensa. **INCUMPLEN MEDIDAS SANITARIAS EN 4 ARRANQUES DE CAMPAÑA.** Vía la cuenta oficial Supervisión Sanitaria Covid19 Querétaro, de comunicación social de la Secretaría de Gobierno a nivel estatal, en colaboración con la de la Secretaría de Salud y Unidades Especiales Anti-Covid-19, se confirmó que en los arranques de campaña este 4 de abril se incumplió con las medidas sanitarias por la pandemia del Covid-19. “Ante los 10 arranques de campaña de los candidatos y candidatas de distintos partidos políticos, en cuatro de ellos no se respetaron las medidas de salubridad dictadas por las autoridades sanitarias para evitar el contagio de #COVID19. Por la salud de los queretanos, en las manifestaciones políticas y en cualquier agrupación presencial, apoyemos las medidas de #SanaDistancia, el correcto uso de cubrebocas, así como evitar la aglomeración de personas”. **ADVIERTEN SOBRE REGRESO DE AMBULANTES A LA ALAMEDA.** Que luego de que, el pasado 30 de marzo, el presidente de la Asociación de Empresarios y Residentes del Centro Histórico de Querétaro, Alfredo Serrano Valdés, acusó que operadores políticos de Morena habían instalado a las personas que se dedican al comercio ambulante en el andador 5 de Mayo, dicha asociación convocó a los medios de comunicación a rueda de prensa hoy por la mañana, debido a que aseguran: “Ya es notorio el avance de estos agitadores políticos de ambulantes. Hoy es claramente un problema real”. En la convocatoria a los periodistas fue incluida una imagen en la que aparecen la candidata de Morena a la gubernatura del estado de Querétaro, Celia Maya García, y el dirigente de la Unidad Cívica Felipe Carrillo Puerto, Pablo González Loyola, con la leyenda “Confirmado: con Celia Maya regresan los ambulantes a la Alameda. Fundamentaremos denuncia de líderes agitadores Jerónimo Sánchez y Pablo González Loyola”. Por cierto, que González Loyola asistió este domingo al mitin que la candidata de Morena llevó a cabo en Plaza de Armas. (CQRO)

DESDE LA IZQUIERDA|ATENTAN CONTRA EL INE

Por Ulises Gómez de la Rosa

Son los años 90as y la convulsión democrática de México obliga a transitar por otro camino, el siglo XX en nuestro país fue el de las instituciones y tuvo episodios tan complejos que nos obligaron a forjar un rumbo institucional y electoral del que hoy gozamos. La elección federal de 1988, en más de un sentido, constituye una elección crítica que puede analizarse desde muchas perspectivas, partiendo primero de que el protagonista de la historia, más allá de los candidatos, está en quien trampeó esa elección, Manuel Bartlett Díaz, quien presidiendo una anacrónica Comisión Federal Electoral, realizó el más grande fraude electoral registrado en nuestro país, hoy flamante funcionario del Lopezobradorismo. ¿Qué similitud existe con 1988? pues que la mayoría absoluta en aquel entonces era importante porque, por primera vez en la historia, el presidente de México había sido electo con menos de la mitad de la votación, circunstancia que hoy pudiera repetirse debido al gran abstencionismo que se prevé, y aunque no es elección presidencial, si representa toda una paradoja el control de la Cámara de Diputados. El continuismo del proyecto de transformación, a la López Orador, está en serios riegos, ha perdido terreno y simpatías importantes, el poder está acorralado y eso lo vuelve vulnerable pero al mismo tiempo peligroso, lo obliga a tomar acciones autoritarias que reflejan su temor a perder el control, su línea discursiva se endurece y lo encamina a un supuesto ataque, cuando los ofendidos son la ciudadanía y los votantes, pero él se envilece sin apreciar una realidad absoluta, que sus candidatos se saltan cuanta normatividad existe, son de dudosa reputación y representan lo más despreciable de la sociedad. Desde la década de 1990, la estructura del Estado Mexicano comenzó a experimentar la creación de órganos autónomos con rango constitucional, el INE es testigo de esa moderna estructura, misma que hoy es atacada sin misericordia alguna, la quieren desaparecer debido a lo peligroso de sus funciones para el proyecto transexenal, su autonomía, su forma de gobierno o gobernanza corporativa la separan del poder porque define y toma decisiones, se rige con sus normas de procedimiento para

LUNES 5 DE ABRIL DE 2021

validar la coerción institucional y técnica de las decisiones que toman; pero una realidad subsiste, al Presidente de la República no le alcanza injerencia alguna y eso le enoja mucho. Nada le daría más gusto al Presidente que regresar a esos gloriosos 80as, donde un delincuente electoral, investido de héroe nacional como acostumbran, encabece un organismo que lleve a cabo las elecciones y que a su vez controle López Obrador a discreción, sueñan los morenos con llevar a cabo una segunda caída del sistema, soportado en un apagón de electricidad operado, con amplia experiencia y genuina convicción, desde la Comisión Federal de Electricidad, así de perversos andan. (DQ)

LA CRUDA VERDAD

Por Alejandro Olvera

CONTIGO Y CON TODO. Así inicia el puntero en la preferencia electoral, rumbo a la gubernatura del estado, atrás quedó la espera y la especulación, Mauricio Kuri González, invita a seguir marcando pauta y continuar siendo ejemplo de desarrollo a nivel nacional, hace énfasis en hacer campañas limpias y de propuestas; sin embargo, de eso, veremos poco, pues desde antes de que esto empezara, miembros de la “prensa militante”, término, que dicho sea de paso, atribuyo de manera por demás generosa a los administradores de perfiles y grupos de Facebook que simpatizan con el Movimiento de Regeneración Nacional, ya expelían las más gástricas acusaciones y denostaciones hacia la persona de Kuri González basadas en juicios ad hominem sin admitir debate y sus anacrónicas narrativas de conspiraciones electorales, que van desde la anticipada y carísima compra de votos, hasta la recaudación de “INES”, como hiciera el otrora partidazo en los ya lejanos 80’s, cuando las elecciones, eran organizadas por la Secretaría de Gobernación y presidía la Comisión Federal de Elecciones Manuel Bartlett Díaz, esos tiempos cuando se caía el sistema, tanto como se cae hoy en día la CFE, que por cierto comparte las mismas siglas. Seguro y desafortunadamente, tendremos 60 días cargados de hígado, tripa y buche y no me refiero a las deliciosas carnitas que se repartirán en los eventos, no, ojalá y así fuera, me refiero a la víscera que será desbordada por quienes transmiten sus más antropófagas pulsiones a través de “post” que disfrazan de “columna” haciendo de las redes sociales la caja de Petri que cultiva su intrascendencia en la vida real y que de poco o nada contribuyen a la verbena democrática que representa el proceso electoral más grande de la historia. Esto ya arrancó. **DENUNCIAS A LA VISTA.** En próximas horas, veremos la primer denuncia del proceso vs un candidato a la gubernatura, será nada más y nada menos que en contra de Abigail Arredondo Ramos, y todo por no reportar la contratación de una agencia de marketing digital, de esas de postín, que despachan por los rumbos de Santa fe y embaucan a políticos incautos, con el conque de que ellos “juegan al filo de la navaja”, no mienten, ellos juegan al filo de la navaja, total los que se cortan son los candidatos o en este caso la candidata, que en una de esas “se corta”, pero de participar. **HABLANDO DE JUDICIALIZACIÓN.** Lo que seguramente terminará en tribunales, es el proceso para la selección de candidatos locales de MORENA, pues por más que Mario Delgado a tratado de dosificar el conflicto, aquí, sus homínidos ya están en pie de lucha y dispuestos a defender lo que por “derecho natural” les corresponde, las candidaturas locales, que por dogma ideológico deben ser encabezadas por alguien que se haya manchado las manos en la lucha y cuya historia de superación sea la del personaje que salido del arrabal superó las dificultades a fuerza de “oz y hierro”. No le quepa duda, la macabra novela de canibalismo y traición de MORENA en Querétaro no va ni a la mitad. **LENGUAS VIPERINAS.** Regia derecha mostró el “Curro Kuri”, ante las embestidas de “bravura” de Marcos Aguilar Vega, a quien templó como los grandes y llevó a la querencia natural sin machetazo alguno, a hacer faena en la plaza de San Juan del Río, ¡Enhorabuena Matador! Como siempre, la mejor opinión es la de usted y recuerde, no me crea a mí, créales a sus ojos; si no le gusta lo que escribo ¡No me lea! Por favor, no me lea. (PA)

LUNES 5 DE ABRIL DE 2021

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A Venegas Ramírez

ARRANCÓ LA CARRERA POR LA GUBERNATURA. Diez candidatos disputan la Casa de la Corregidora de Querétaro. Recordamos hoy a los colegas Inocencio Reyes y Edgar Pliego. Entre el 7 y el 14 dará a conocer Morena sus candidatos locales. Enturbian el proceso de vacunación de adultos mayores en la Capital. Ya. Este domingo ha iniciado la carrera por la gubernatura del Estado con la participación histórica de 10 candidatos, siete mujeres y tres hombres, en la que Mauricio Kuri González del PAN y Querétaro Independiente propone a todos los contendientes firmar un pacto de civilidad, Celia Maya García de Morena anuncia el cambio, el abanderado de Fuerza por México, Juan Carlos Martínez advierte -desde Las Joyas, en Cadereyta- que la democracia no puede confinarse por la pandemia y la abanderada del Verde Katya Reséndiz promete servicio de transporte público gratuito para todos, crear la secretaría de medio ambiente y aplicar la pena máxima a violadores y feminicidas. Es tiempo de ofertas maravillosas y dos meses de campaña, insuficientes hasta para conocer a los aspirantes a 437 cargos locales de elección popular que en algunos partidos aún no acaban de definir y cinco federales. Todo comenzó al primer minuto de ayer, cuando todavía no adelantábamos los relojes al horario de verano pero ya vivíamos el de los políticos que nos van a resolver todos los problemas como cada tres y seis años, incluidos los de movilidad, seguridad y salud. Los 10 candidatos quieren llegar a nuestra Plaza de Armas, en donde iniciaron la priista Abigail Arredondo “la valiente” y la morena Celia Maya, la de mayor edad descarta querer un rancho que crezca cada año. Pero aquí sobran los escenarios históricos. Miguel Nava Alvarado de las Redes Sociales Progresistas prefirió el Teatro de la República y Katia Reséndiz del PVEM eligió el Panteón de los Queretanos Ilustres para honrar a doña Josefa Ortiz de Domínguez, mientras Beatriz León de Movimiento Ciudadano y Raquel Ruiz del PRD optaron por el Monumento a la Corregidora. Más ingeniosa, María de Jesús Ibarra del Partido Encuentro Solidario se aplicó el “quédate en casa” y comenzó en familia. Visto como puntero en todas las encuestas conocidas, Mauricio Kuri González, anunció desde el municipio de San Juan del Río una carretera para interconectarlo con Querétaro y El Marqués, pero su acto principal fue en Corregidora, donde gobernó, para ofrecer el blindaje de seguridad estatal. Finalmente Penélope Ramírez del PT hizo un conversatorio para destacar su queretanidad y arraigo, mientras su partido insiste en ofrecerle sus votos a Celia Maya a cambio de la candidatura a la presidencia municipal de Querétaro para Rosa María Córdova, lo que no va a ocurrir nunca. La carrera comenzó. ¿Querían democracia? Nos vamos a hartar. -**¡PREEEPAREN!**- En memoria. Hace un año comenzó todo y concluimos la semana mayor de 2020 con más de 60 casos de Covid-19, iniciando la Pascua más extraña de nuestras vidas en aislamiento y en un espanto que hemos ido borrando al casi acostumbrarnos al parte fúnebre de todos los días. Ya en el tiempo de la pandemia, pero por otras causas de salud, fallecieron dos estimados colegas: Inocencio Reyes Ruiz y Edgar Pliego Baltazar. El primero, de 67 años, abogado, escritor y politólogo, partió en el silencio asumido durante los últimos años. El segundo, de apenas 35, conductor de noticieros y cantor, fue despedido con mariachis. A ambos los recordamos hoy, con el afecto que les tuvimos en vida. Descansen en paz. -**¡AAPUNTEN!**- Filtración. Circuló en días pasados una lista con los nombres de los supuestos palomeados por la Comisión Nacional de Elecciones de Morena para los 15 distritos locales de Querétaro. Entre los nominados aparecían la ya diputada Laura Patricia Polo Herrera y su nieto Saúl Acevedo Polo, la presidenta municipal de Ezequiel Montes, Elvia Montes, también incluida como plurinominal, el ex regidor verde Christian Orihuela Gómez, la secretaria de finanzas del comité Susana Soto y el responsable de la estructura en el 2018, Israel Alejandro Pérez Ibarra. Igualmente figuran la consejera estatal Carmen Gómez Ortega y Rigoberto Ramírez Ayala, además de la regidora de Escobedo Sully Mauricio Sixtos. La inclusión de Elvia Montes, única presidenta municipal de Morena en la entidad, confirmaría que no será propuesta para la reelección porque ya no gana ni en kermés. Da coraje. -**¡FUEGO!**- Imperdonables. Echándose la culpa los unos a los otros, funcionarios federales y estatales perdieron la oportunidad de comunicar adecuadamente el proceso de vacunación contra el Covid-19 que inicia hoy en el

LUNES 5 DE ABRIL DE 2021

Municipio de Querétaro con una insana distancia en el Parque Bicentenario de Santa Rosa Jáuregui y el Ecocentro Expositor de El Marqués, sin que a la hora de redactar estas líneas se haya informado en dónde se aplicarán las dosis a los adultos mayores del Centro Histórico. Sorprendió que se eliminaran las propuestas inicialmente aprobadas de la UAQ que hasta adquirió equipos especiales de refrigeración, el Estadio Corregidora (frente a Bienestar) o el tan anunciado complejo de la Alameda. Y eso que no querían politizar las vacunas. ¡Porca miseria! (PA 2)

FUENTES / MEDIOS IMPRESOS
AM: AM QUERÉTARO
CQRO: CÓDIGO QRO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO
N: NOTICIAS
PA: PLAZA DE ARMAS